



# LA CONFÉRENCE POUR DES DONATEURS LE YÉMEN 2020

L'événement de haut niveau pour les annonces de dons à la crise humanitaire au Yémen 2020 a été organisé par le Royaume d'Arabie Saoudite en partenariat avec les Nations Unies le 2 juin 2020. Des annonces de dons ont été annoncées pour le financement du Plan de Réponse Humanitaire des Nations Unies au Yémen (PRH) 2020, qui répond à tous les besoins d'urgence du Yémen, y compris ceux créés par la pandémie de COVID-19.



## OBJECTIFS

1. Atténuer l'impact du COVID19 et réduire les maladies infectieuses.
2. Aider des millions de Yéménites qui souffrent de la famine.
3. Protéger la dignité des familles déplacées vivant dans des zones d'urgence et des camps de déplacés.
4. Réduire les risques de déplacement et de violence contre les civils et faciliter le rétablissement des personnes traumatisées par le conflit.
5. Préserver la capacité des institutions du secteur public à fournir des services essentiels et vitaux.

## Des années de dons au peuple Yéménite

Soutien total apporté par  
l'Arabie Saoudite au Yémen

Inclus **16.9**  
milliards USD



Aide humanitaire et au  
développement



Aide gouvernementale bilatérale et  
soutien à la Banque centrale du Yémen



Aide aux Yéménites vivant en Arabie Saoudite

## PRINCIPAUX ORATEURS



« Je remercie le gouvernement d'Arabie Saoudite d'avoir parrainé la conférence des donateurs pour le Yémen et de son engagement constant en faveur du peuple Yéménite. Je remercie également les nombreux gouvernements et représentants qui ont manifesté leur solidarité avec le peuple Yéménite, qui a tant souffert et qui est désormais confronté à la menace supplémentaire de COVID-19. Plus de cinq ans de conflit ont laissé les Yéménites suspendus à un fil rouge. 24 millions de personnes ont besoin d'une aide vitale dans ce qui reste la plus grande crise humanitaire au monde. Il s'agit de la première conférence virtuelle d'annonces de dons pour le Yémen, mais c'est la quatrième année consécutive que nous demandons un financement urgent... Les Yéménites ont désespérément besoin de paix. Aujourd'hui est un jour pour manifester la solidarité avec certaines des personnes les plus pauvres et les plus vulnérables du monde. »

**M. ANTÓNIO GUTERRES**  
SECRÉTAIRE GÉNÉRAL DES NATIONS  
UNIES



« Le Royaume d'Arabie Saoudite a tenu à accueillir cette conférence virtuelle malgré les circonstances exceptionnelles que le monde entier traverse en raison de l'apparition de l'épidémie de COVID-19. Depuis le début de la crise (au Yémen) en septembre 2014, l'Arabie Saoudite n'a pas hésité à fournir une aide humanitaire, qui a atteint plus de 16,9 milliards de dollars, dont 453 projets mis en œuvre par le KSR relief dans 12 secteurs alimentaire, humanitaire et de secours. Nous réaffirons que le Royaume tient à soutenir tous les efforts déployés par l'ONU pour parvenir à une solution politique durable à la crise du Yémen, afin de mettre un terme aux souffrances du peuple Yéménite, qui à son tour soutient les aspects humanitaires, économiques et de développement. »

**PRINCE FAISAL BEN FARHAN  
BEN ABDULLAH**  
MINISTRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES



« Le Royaume est devenu l'un des principaux donateurs humanitaires au monde; selon les plateformes de données des Nations Unies, l'Arabie Saoudite se classe parmi les cinq principaux pays donateurs dans la fourniture d'aide humanitaire mondiale. Au cours des dernières décennies, l'Arabie Saoudite a été l'un des principaux pays à apporter le plein soutien au Yémen et à son peuple... nous nous réunissons aujourd'hui dans les conditions auxquelles le monde est confronté en raison de la pandémie de COVID-19 et de tous les défis économiques, sanitaires et politiques qu'elle a causés. Le Yémen est confronté à de nombreux défis humanitaires et sanitaires difficiles, et le peuple Yéménite souffre de multiples crises. »

**DR. ABDULLAH AL RABEEAH**  
CONSEILLER AUPRÈS  
DE LA COUR ROYALE ET SUPERVISEUR  
GÉNÉRAL DU KSR RELIEF



« Le COVID-19 vient s'ajouter aux nombreux problèmes auxquels le Yémen est déjà confronté - l'effondrement économique, la destruction des infrastructures, la famine, les maladies et les déplacements. Les Yéménites eux-mêmes disent que les choses n'ont jamais aussi pires dans leur histoire récente... l'ONU et nos partenaires ont présenté un plan clair et réalisable. Nous fournissons actuellement une assistance humanitaire à plus de 10 millions de personnes à travers le pays chaque mois. Cela a aidé à sauver le Yémen de la famine, à freiner la plus grande épidémie de choléra enregistrée de l'histoire et à soutenir les familles fuyant la violence. Les agences d'aide se précipitent également pour contenir le COVID-19. Nous soutenons des équipes d'intervention rapide dans chaque district, importons des fournitures essentielles et fournissons des informations fiables pour aider des millions de personnes à se protéger. »

**M. MARK LOWCOCK**  
SECRÉTAIRE GÉNÉRAL ADJOINT  
AUX AFFAIRES HUMANITAIRES ET  
COORDONNATEUR DES SECOURS  
D'URGENCE DES NATIONS UNIES



# PROJETS SIMPLES... NOUVELLE VIE

L'impact de l'aide humanitaire fournie au peuple Yéménite, grâce à la généreuse contribution en 2019 du Royaume d'Arabie Saoudite par le biais du Centre du roi Salmane pour le secours et l'action humanitaire (KSrelief), a été significatif. À la fin mars, plus de 430 millions de dollars, soit 86% de la subvention, avaient été utilisés pour bénéficier à 11 millions de personnes dans 22 gouvernorats Yéménites. Mohammed Hussein Ali et sa famille figurent parmi les bénéficiaires.

La vie en crise a un coût humain élevé. La violence continue et les catastrophes naturelles peuvent détruire les piliers fondamentaux du bien-être physique et psychologique : la santé, l'espoir, la tranquillité d'esprit et même l'existence de la vie elle-même. Lorsque les gens perdent leurs moyens de subsistance, sont obligés de quitter leur foyer ou souffrent d'autres situations traumatisantes, ils peuvent devenir désespérés et perdre tout espoir en l'avenir. Sans l'aide des autres, les personnes vivant dans des conditions de faim, de maladie et de manque de nécessités de base sombrent souvent dans le désespoir. Avec de l'aide, ils peuvent trouver de l'espoir. Voici l'histoire de l'une de ces familles.

Mohammed Hussein Ali marié est le père de quatre enfants. Il ne connaît pas son âge exact, mais est probablement au milieu de la quarantaine.

Mohammed a perdu sa maison et s'est enfui dans le gouvernorat d'Abyan. Il a partagé certaines de ses expériences. « J'ai passé mes journées à chercher du travail, peut-être à emballer des tiges de maïs sèches ou à transporter des objets en échange de petites sommes d'argent - ne gagnant au maximum que 2 000 YER (7,9 USD) », a-t-il déclaré.

La plupart du temps, Mohammed ne pouvait fournir qu'une petite quantité de pain et du thé comme repas principal pour sa famille; ce n'est qu'occasionnellement qu'il parvient à obtenir suffisamment de nourriture pour sa famille.

Qamar Saleh al-abd Salem, sa femme de 35 ans, a parlé de leur sort. "Les semaines passaient sans avoir de nourriture à cuisiner pour manger avec le pain." Lorsque le thé était disponible, ils y trempé du pain; s'il n'y avait pas de thé, ils mangeaient leur pain avec du piment chaud pour essayer de réduire leur faim en ajoutant des épices.

Ensuite, Mohammed a pu devenir bénéficiaire d'un programme financé par le KSrelief et mis en œuvre par l'Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO). Pendant trois mois, il a reçu un soutien d'un montant de 25 000 YER (99,8 USD) de la FAO. Cette assistance faisait partie d'un programme plus vaste intitulé « Appui d'urgence aux moyens de subsistance agricoles des ménages Yéménites les plus vulnérables », financé par le KSrelief dans six gouvernorats Yéménites : Hajjah, Amran, Taïz, Lahij, Abyan et Ad-Dhali'.

Le projet vise à améliorer la disponibilité alimentaire et l'accès à 70 000 ménages par trois types d'intervention : la production de volaille, le soutien en espèces et l'amélioration de la production agricole et animale. Grâce au programme, Mohammed Hussein a maintenant des poules, qui produisent suffisamment d'œufs pour nourrir sa famille et fournir un revenu supplémentaire en vendant le surplus. "Notre nourriture était du pain et du thé, et maintenant nous avons des poules", s'est exclamé Mohammed. « Nous vendons leurs œufs pour acheter des légumes et de la nourriture ».

L'approvisionnement alimentaire de sa famille s'est considérablement amélioré et il a retrouvé son optimisme pour un avenir meilleur. Il espère maintenant élever du bétail et posséder à nouveau une maison pour abriter sa famille du soleil et de la pluie. "J'avais une maison", a expliqué Mohammed, "mais la guerre l'a endommagé, nous forçant à quitter notre village. Un de mes enfants a été blessé et gravement brûlé. Parce que nous n'avons pas pu obtenir de chirurgie plastique pour son visage mutilé, mon fils a abandonné l'école. "

Les membres de la famille de Mohammed se couchent tous les soirs pendant la saison des pluies, craignant d'être emportés par des torrents d'eau déchaînés, car leur lieu de résidence actuel n'est pas protégé contre les risques. À tout moment, tout ce qu'ils possèdent pourraient être trempés et détruits, y compris leurs réserves de nourriture. De plus, au cours de cette saison, la prolifération des moustiques augmente considérablement, rendant tout le monde vulnérable aux maladies transmises par les insectes.

Malgré les difficultés actuelles, depuis qu'elle a reçu le soutien du projet d'élevage de poules par le KSrelief et la FAO, la situation de la famille s'est considérablement améliorée. Grâce à un coup de main, Mohammed et Qamar peuvent regarder vers l'avenir avec un espoir renouvelé pour eux-mêmes et leurs enfants.

# CONTRIBUTIONS ANNUELLES DU ROYAUME D'ARABIE SAOUDITE AU PLAN DE RÉPONSE HUMANITAIRE AU YÉMEN

**2017** >>> **289643084 USD**      **2019** >>> **1254047647 USD**  
**2018** >>> **1316683558 USD**      **2020** >>> **500000000 USD**

## L'ENGAGEMENT DE L'ARABIE SAOUDITE A L'ÉVÉNEMENT DE SOUTENIR LE PRH AU YÉMEN

**500 millions USD** pour soutenir le Plan de réponse humanitaire des Nations Unies au Yémen pour l'année 2020 et lutter la pandémie du COVID-19 :

**200** million USD  seront alloués au KSrelief conformément à ses mécanismes et en coordination avec d'organisations nationales, internationales et locales

**300** million USD  seront alloués aux organisations de l'ONU, conformément aux mécanismes du KSrelief.

**30** million USD  seront utilisés pour financer la troisième phase du projet Saoudien de déminage MASAM, ce qui portera le montant total dépensé pour les trois phases à 100 millions USD.

## ENGAGEMENTS INTERNATIONAUX À L'ÉVÉNEMENT DE HAUT NIVEAU DE 2020 SUR LES ANNONCES DE DONS AU PRH AU YÉMEN

**1.35** Milliard USD  De **31** Pays 

### 10 PRINCIPAUX DONATEURS

- |   |                   |   |                  |
|---|-------------------|---|------------------|
| Arabie Saoudite        | ▶ <b>500 M</b>    | Japon                | ▶ <b>41.20 M</b> |
| États Unis             | ▶ <b>225 M</b>    | Suède                | ▶ <b>30.84 M</b> |
| Royaume-Uni            | ▶ <b>196.56 M</b> | Canada               | ▶ <b>29.03 M</b> |
| Allemagne              | ▶ <b>137.97 M</b> | République de Corée  | ▶ <b>18.50 M</b> |
| Commission européenne  | ▶ <b>78.21 M</b>  | Norvège              | ▶ <b>17.78 M</b> |

### D'AUTRES PAYS ANNONCENT DES CONTRIBUTIONS FINANCIÈRES LORS DE LA CONFÉRENCE DES DONATEURS POUR LE YÉMEN 2020

- |  |  |  |  |  |  |   |
|--|--|--|--|--|--|---|
| Pays-Bas  | Italie    | Russie    | Luxembourg          | Islande   | Slovénie  | Grèce        |
| Suisse    | Belgique  | Danemark  | Autriche            | Lituanie  | Bulgarie  | Malte        |
| France    | Irlande   | Finlande  | République Tchèque  | Malaisie  | Chypre    | Azerbaïdjan  |



POUR PLUS D'INFORMATIONS



[KSrelief.org](https://www.ksrelief.org)



[KSrelief\\_EN](https://twitter.com/ksrelief_EN)



[KSrelief](https://www.facebook.com/ksrelief)



[KSrelief.live](https://www.snapchat.com/add/ksrelief.live)



[KSrelief](https://www.instagram.com/ksrelief)